

Pressemitteilung

Vier Vorschläge zum Stopp des Biodiversitätsverlusts

(Zürich, 6. November 2019) – In der aktuellsten Publikation präsentiert foraus vier innovative Vorschläge, wie man auf globaler Ebene Biodiversität besser schützen kann. Die Lösungen wurden im Rahmen des Pilotprojektes der neuen Innovationsplattform Policy Kitchen erarbeitet, welche die Möglichkeit bietet, gemeinsame Lösungen für nationale und internationale politische Fragen zu erarbeiten, sogenanntes Crowd-Sourcing. Policy Kitchen wird ermöglicht durch Engagement Migros.

Die neueste Publikation des Think Tanks foraus präsentiert vier innovative Vorschläge zur Bekämpfung des globalen Biodiversitätsverlusts. Erstens, die Anerkennung der Natur als eigenständige juristische Person, um ihren Schutz auf rechtlicher Ebene zu stärken. Zweitens, die Entwicklung eines Indikators namens «Bee Equivalent», welcher den Biodiversitätsverlust einfacher nachvollziehbar machen soll. Drittens, die Einführung von Zöllen auf Handelsgüter, wobei die Höhe der Abgabe je nach Biodiversitäts-Freundlichkeit variiert und deren Einnahmen zweckgebunden an das Ursprungsland der Ware zurückerstattet werden. Und viertens, die Skalierung und Ausdehnung des Konzepts von Partnerschutzgebiete, was sowohl der finanziellen Unterstützung als auch dem Austausch von Expertise förderlich ist.

Die Publikation ist das Ergebnis des ersten Crowdsourcing-Prozesses der Innovationsplattform Policy Kitchen. Gemeinsam mit ExpertInnen definierte foraus drei Herausforderungen zu Biodiversität, bei welchen auf globaler Ebene besonderer Handlungsbedarf besteht: 1) Wie kann die globale Gouvernanz rund um den Schutz der Biodiversität verbessert werden? 2) Wie kann der internationale Handel biodiversitäts-freundlicher gestaltet werden? 3) Wie wird Biodiversitätsschutz durch Entwicklungszusammenarbeit besser gefördert? Über 100 TeilnehmerInnen beteiligten sich von September bis Dezember 2018 aktiv auf der Plattform und reichten gesamthaft 43 Ideen ein. Eine Abstimmung durch die Crowd und durch eine Jury mit VertreterInnen aus Wissenschaft, Politik und Zivilgesellschaft kürte Vorschläge, welche sie für besonders spannend erachtet. Jurymitglieder waren unter anderem Staatssekretärin Pascale Baeriswyl, drei NationalrätInnen aus den Parteien FDP, SVP und Grüne und WWF CEO Thomas Vellacott.

Die biologische Vielfalt befindet sich in desolatem Zustand. Die Intergovernmental Science-Policy Platform on Biodiversity and Ecosystem Services (IPBES) stellt in ihrem Bericht vom Mai 2019 fest, dass die Biodiversität schneller als je zuvor schrumpft und Ökosysteme bedroht sind, die für das Überleben der Menschheit entscheidend sind.

Die Publikation «Grassroots ideas to halt biodiversity loss: Addressing an upcoming crisis» finden Sie [hier](#).

Kontakt:

Anna Stünzi, Herausgeberin Publikation und Vizepräsidentin foraus
anna.stuenzi@foraus.ch | +41 78 847 93 17

Robin Born, Projektleiter Engagement Migros
robin.born@mgb.ch | Direktwahl +41 58 570 08 61 | Zentrale +41 58 570 22 20

Über Policy Kitchen

[Policy Kitchen](#) ist eine Innovationsplattform von foraus - Forum Aussenpolitik ermöglicht durch Engagement Migros, dem Förderfonds der Migros-Gruppe. Die Innovationsplattform gibt den TeilnehmerInnen aus dem In- und Ausland die Chance, gemeinsam Lösungen für nationale und internationale politische Fragen zu erarbeiten. Die Plattform bietet den NutzerInnen die Möglichkeit, konstruktive Lösungen ausserhalb etablierter politischer Mechanismen zu entwickeln. Policy Kitchen stellt die entwickelte Open Source Software, das gesammelte Wissen und die erprobten Methoden auch anderen Organisationen zur Verfügung und berät sie bei der Implementierung.

Über Engagement Migros

Der Förderfonds Engagement Migros ermöglicht Pionierprojekte im gesellschaftlichen Wandel, die neue Wege beschreiten und zukunftsgerichtete Lösungen erproben. Der wirkungsorientierte Förderansatz verbindet finanzielle Unterstützung mit coachingartigen Leistungen im Pionierlab. Engagement Migros wird von den Unternehmen der Migros-Gruppe mit jährlich circa zehn Millionen Franken ermöglicht und ergänzt seit 2012 das Migros-Kulturprozent. Weitere Informationen: www.engagement-migros.ch

Über foraus - Forum Aussenpolitik

Der Think Tank foraus entwickelt wissenschaftlich fundierte Empfehlungen für aussenpolitische EntscheidungsträgerInnen und die breite Öffentlichkeit, um so die Lücke zwischen Wissenschaft und Politik zu schliessen. foraus wurde 2009 gegründet und verfügt als Grassroots-Organisation über ein umfassendes, schweizweites sowie internationales Netzwerk von Ehrenamtlichen.

Badenerstrasse 431
CH-8003 Zürich
+41 44 501 68 65
office@foraus.ch
www.foraus.ch